

tas y camisa. En el cuello

llevan un pañuelo de colores vivos y lucen un sombrero de guama. Por su parte, las mujeres utilizan una falda ancha con motivos de flores y una blusa de color blanco. El baile se conforma de una mezcla de sambina, joropo y movimiento de zancadilla que realiza la mujer para hacer caer al hombre.

BAILE DEL CUMACO

Esta danza se practica cuando se celebra el día de San Juan. Usualmente, es una tradición que predomina en los pueblos de la costa aragüeña. El baile del cumaco se baila al son de los tambores que son tocados con palos. Estos sonidos producen un ritmo caliente, invitando a los que presencien el festejo, a incorporarse a la danza.

FIESTA DE SAN JUAN BAUTISTA

La conmemoración de San Juan Bautista se lleva a cabo cada 24 de junio. Los estados que más celebran esta fecha son Miranda, Aragua y Vargas.

Desde la época de la colonia, en la República de Venezuela, las celebraciones que se efectúan para honrar a San Juan Bautista son muy importantes. La Iglesia estableció la fecha de este festejo coincidentemente con la fecha aproximada en la que ocurre el solsticio de invierno. Las dos celebraciones son de gran trascendencia y en ellas se reúnen diferentes prácticas rituales paganas en las que se concentran en lograr revivir y conservar el brillo del sol, siendo éste, la principal fuente proveedora de energía que es venerada por el hombre desde tiempos remotos.

San Juan Bautista es uno de los santos que más devotos logra acumular en todo el país. Su celebración comienza el día 23 de junio cuando se lleva a cabo el Velorio de San Juan frente a los altares ornamentados de la imagen. Es Allí en donde los fieles cantan y bailan durante toda la noche, siguiendo el ritmo del tambor. Luego, ya en la mañana del día 24, partiendo desde la casa en donde está San Juan, se realiza el recorrido con rumbo hacia la Iglesia, llevándose a cabo luego la misa en honor al santo. La misma comienza cuando empiezan a repicar los tambores nuevamente.

El llamado Encuentro de Sanjuanes es otra costumbre relacionada con el santo que tienen los pescadores de Aragua. Ellos trasladan sus embarcaciones a San Juan y allí realizan una bella procesión naval que llega a su fin cuando todos se reúnen a cantar y bailar al son de los tambores en Ocumare de la Costa.



Festejos en conmemoración a San Juan Bautista.



Fiesta de San Juan Bautista.